



Empujan organizaciones alianza opositora

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Seis organizaciones de la sociedad civil crearon la alianza Unid@s, a fin de aglutinar a los partidos de oposición y ciudadanos para hacerle frente a Morena en las elecciones de 2023 y 2024.

Tras la ruptura de la coalición Va por México, los representantes de estas agrupaciones llamaron al PRI, PAN y PRD a superar la ruptura, darle vuelta a la página por la iniciativa de militarización y retomar el diálogo para concretar una coalición electoral.

También demandaron a



Alejandro Mendoza

■ Líderes de seis organizaciones de la sociedad civil anunciaron ayer la alianza Unid@s.



SE REAGRUPA SOCIEDAD CIVIL

flexionar sobre la importancia de ir en este bloque, si se quiere cambiar el rumbo del País.

Con algunas figuras del PAN y del PRD, empresarios y otros dirigentes de asociaciones como testigos, las organizaciones Frente Cívico Nacional, Po-

der Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, UNE México y Unidos por México anunciaron que impulsarán una decena de objetivos.

Entre ellos, promover una amplia unidad democrática en torno a un programa de causas ciudadanas para enfrentar al gobierno actual

y lograr el triunfo en 2024.

Impulsar una candidatura única que enfrente al abandonado morenista, pues con dos o más aumenta la posibilidad de derrota, por lo que, advierten, es urgente discutir un método de selección que convenza a todos.

PÁGINA 4



Convocan organizaciones a partidos

Van por unidad rumbo a 2024

Llaman a revivir alianza opositora con PAN, PRD y algunos priistas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Seis organizaciones sociales convocaron ayer a los partidos de oposición y los ciudadanos a competir unidos en las elecciones de 2023 y 2024.

“A darle vuelta a la página y construir unidad”, demandó el empresario Gustavo de Hoyos al PRI, PAN y PRD.

En el Polyforum Siqueiros persistía la esperanza en que los partidos de oposición revivan la coalición electoral y trabajen en una alianza político-ciudadana para enfrentar a Morena en 2023 y 2024.

“Tenemos que levantar la mirada, hay agravios que se tienen que reparar, hay confianzas que se tienen que volver a ganar, pero el llamado desde la ciudadanía es a construir, en unidad, la oposición”, insistió De Hoyos.

En medio de la ruptura entre el PRI, PAN y PRD, las organizaciones sociales crearon la iniciativa Unid@s, con la intención es que esos tres partidos –además de convencer a MC– conformen una gran coalición opositora junto con la sociedad civil, para diseñar un plan de gobierno y elegir un candidato común a la Presidencia.

Con la presencia de algunas figuras del PAN y el PRD, empresarios y otros líderes de asociaciones como testigos, las organizaciones Frente Cívico Nacional, Poder Ciudadano, Sí por México. Sociedad Civil México.

UNE México y Unidos por México dieron el primer paso para esa coalición.

En primera fila estaban el empresario Claudio X. González, Demetrio Sodi, quien aspira a la candidatura presidencial, y la presidenta de Causa en Común, María Elena Morera.

También acudieron Gustavo Madero y Marco Antonio Adame, ex Gobernador de Morelos, quienes se han alejado del PAN. Junto con ellos estaba otro fundador panista, Carlos Medina Plascencia, ahora líder de la organización Unidos por México.

En su calidad de ciudadanos, según dijeron, asistieron perredistas como el ex Gobernador de Morelos, Graco Ramírez, el ex senador Carlos Navarrete y los ex diputados Fernando Belaunzarán, Miguel Alonso Raya y Guadalupe Acosta. Junto a ellos, sus ex compañeros de partido René Arce y Ricardo Pascoe.

El anuncio duró apenas media hora, pero los representantes de las organizaciones enlistaron sus objetivos concretos: arribar a una nueva etapa de organización ciudadana, organizar la promoción y defensa del voto, defender al INE de manera permanente, diseñar un programa ciudadano de gobierno y construir un nuevo acuerdo ciudadano-político.

Asimismo, plantearon los puntos en torno a los que girará el acuerdo de unidad: promover una amplia unidad de oposición hacia 2024, impulsar una candidatura única que enfrente al abanderado morenista, acordar un méto-

do de selección de la candidatura presidencial, impulsar candidaturas de unidad para los otros cargos de elección y construir en 2024 un gobierno de coalición.

“No podemos esperar a que los políticos y partidos se pongan de acuerdo. Es tiempo de tomar la iniciativa para proponer una nueva visión de país. Los ciudadanos debemos pasar de la queja a la acción”, afirmó Carla Ureña, vocera de UNE México.

Medina Plascencia reconoció que los partidos de oposición son responsables de lo que no se hizo bien, de no abatir la pobreza, disminuir la corrupción y establecer la paz, pero, consideró, aún pueden corregir.

La ex militante priista Beatriz Pagés advirtió que el PRI de Alejandro Moreno no haría bien a la alianza.

“Alejandro Moreno es un gran traidor, y el que traiciona una vez lo hace mil veces; dice que va a defender la alianza, pero él ya la rompió. Entonces, esa parte del PRI no sirve a este propósito, aquí necesitamos ese PRI libre y comprometido con la construcción de una alianza”, dijo.

No obstante, Emilio Álvarez Icaza, del Frente Cívico Nacional, pidió a los partidos sentarse nuevamente a la mesa y salvar lo que sea posible para impulsar la alianza.



Compromisos

El acuerdo nacional que plantean las organizaciones civiles a las distintas fuerzas políticas y los ciudadanos gira en torno a cinco puntos:

- Promover un amplia unidad opositora para competir en 2024.
- Construir una candidatura presidencial única que haga frente a la alianza de gobierno.
- Acordar un método de selección de la candidatura presidencial.
- Lanzar candidaturas de unidad a puestos de elección en 2023 y 2024.
- Iniciar conversaciones para construir en 2024 un gobierno de coalición.

Frente Cívico Nacional
Emilio Álvarez Icaza



/// Se trata de que en el 2023 y 2024

unidos hagamos mejor y más grande lo que hicimos en el 2021, y vamos por más, que no tengan duda”.

Si por México
Gustavo de Hoyos



/// Llamamos a los partidos políticos

de oposición a que atiendan el mandato ciudadano y que actúen en defensa de nuestra democracia”.

UNE México
Carla Érika Ureña



/// No podemos esperar a que

políticos y partidos se pongan de acuerdo. Es tiempo de tomar la iniciativa para proponer una nueva visión de país”.

Poder Ciudadano
Gabriela Sterling



/// El tiempo de México exige un

acuerdo social que garantice la paz, la libertad y la igualdad para todos y todas. Unidos podemos mejorar”.

Sociedad Civil México
Ana Lucía Medina



/// Hoy iniciamos la construcción

de una gran alianza ciudadana. Si no participamos México, como proyecto de país, no tiene futuro para nuestras familias”.

Unidos por México
Carlos Medina Plascencia



/// El resultado electoral en 2018 no se

explica sin los errores y excesos de gobiernos que no supieron enfrentar con éxito los desafíos del presente”.